

Actualidad

La derecha mediática no sólo se burla de lo que dice la ministra, sino que inventa declaraciones que nunca hizo

El pim pam pum de Aído

Reportaje

SUSANA HIDALGO
MADRID

La última ocurrió el pasado 15 de abril. Una columnista que escribe para los periódicos provinciales de un grupo mediático tituló su columna "Tía asquerosa". En ella aseguraba que la ministra de Igualdad, Bibiana Aído, había acudido al palco del Bernabéu en el último partido entre el Madrid y el Barça. Allí, el público le había gritado: "¡Tía asquerosa!". Pero Aído no estuvo en el palco. Es más, ese día estaba en Granada. Igualdad exigió una rectificación a la columnista, y esta, al día siguiente, tituló su artículo "Era Leire Pajín". En el texto aseguraba que su fuente de información había sido el programa *Sálvame* de Telecinco. "¿Pero alguien duda de que la turba habría dedicado el mismo o peor piporo a Bibiana Aído?", concluyó la columnista sin ningún tipo de rubor.

Este es sólo el último ejemplo de la campaña de difamación constante que sufre la titular de Igualdad por parte de medios afines a la derecha. Aído está en el punto de mira por lo que dice, como cuando habló de "miembras" en una comparecencia, o cuando dijo que un feto de 13 semanas es "un ser vivo, pero no un ser humano", pero también por cosas que no dijo jamás.

LA UNIVERSIDAD Educación feminista

"Bibiana se desmelenas. La ministra quiere ahora que el feminismo sea asignatura troncal en la Universidad", titulaba el pasado 18 de marzo un periódico nacional en portada. El tema quedaba ilustrado por una foto de Aído *pillada* con el pelo alborotado en el Congreso de los Diputados.

Lo cierto es que la ministra nunca dijo que el feminismo tenía que ser una asignatura. Aído habló de que tenía que formar parte de la educación y de que había que fomentar la igualdad en el ámbito universitario. Pero el diario insistía: "Si las tesis de Bibiana Aído triunfan, la universidad española impartirá en breve asignaturas troncales de feminismo, igualdad, género y aborto".

Un diario contó que la habían insultado en un acto al que ni siquiera acudió

La polémica sobre el mapa del clítoris y la de los cuentos parten de bulos

LA INFANCIA La madrastra del cuento

Portada de otro diario nacional con un dibujo de la Blancanieves de Walt Disney y el siguiente titular: "Nueva ocurrencia de Aído. Igualdad propone ventar cuentos sexistas como *La Bella Durmiente* o *Blancanieves*". La realidad es que, por un acuerdo entre Igualdad, el Instituto de la Mujer y el sector de enseñanza de UGT, se ha elaborado un material didáctico con el título *Educando en Igualdad*, donde, en una parte, se propone acudir a cuentos no sexistas y que no haya juegos o actividades exclusivos para niños o para niñas.

LA SANIDAD Y encima, fuma

Hace justo un año, en pleno debate sobre prohibir fumar en espacios públicos, Aído salió del Ministerio de Igualdad para acudir a un acto y en la calle se encendió un cigarrillo. Un fotógrafo de un diario la immortalizó dando una calada y el periódico sacó la imagen en portada con el titular: "Igualdad para los fumadores".

EL SEXO La excitación del clítoris

"Chichioplastia", se regodeó un columnista del diario de la derecha mediática con la noticia de que el Instituto de la Mujer iba a subvencionar con 26.000 euros una investigación para elaborar un "Mapa de Inervación y Excitación Sexual en Clítoris y Labios Menores; aplicación en Genitoplastia". La investigación se centra en la reconstrucción del clítoris tras la ablación, pero algunos medios de comunicación la interpretaron directamente como: "Bibiana Aído subvenciona con 26.000 euros un mapa de excitación sexual del clítoris". El PP la acusó de derro-



char en estudios superficiales en tiempos de crisis.

LA CULTURA Biblioteca de mujeres

La activista Marisa Mediavilla ha reunido unos 30.000 libros sobre mujeres. En marzo de 2007 los donó al Instituto de la Mujer, que está informatizando los ejemplares. Esta biblioteca, que será de libre acceso, enfrentó a Aído cuando anunció su creación con el entonces ministro de Cultura, César Antonio Molina, que aseguró que él sólo hacía "bibliotecas para todos los españoles". Entonces se abrió la veda. Un columnista la llamó directamente "imbécil" y dijo de ella que "su pensamiento gatea, provocando a su paso cataclismos de estupor e hilaridad".

EL MALTRATO Número de teléfono

En verano de 2008, Igualdad anunció la creación de un teléfono (en funcionamiento, 900 21 00 21) para atender a hombres con dudas sobre temas de conciliación, cuestiones de igualdad e incluso sobre salud. Las críticas no se hicieron esperar y enseguida se le llamó "el teléfono para maltratadores".

LA PROSTITUCIÓN Los posavasos

Igualdad ha firmado un acuerdo con la Federación Española de Hostelería para repartir cinco millones de posavasos en 13.000 locales. En ellos, hay viñetas para concienciar a los hombres de que no contribuyan a la explotación sexual. Varios diarios de la derecha definieron la idea como "posavasos moralizantes" o "posavasos Aído".

LA INOCENTADA Separación de brazos

El pasado 28 de diciembre un diario publicó la siguiente inocentada: "La titular de Igualdad, Bibiana Aído, ha decidido suprimir los rótulos de señoras y caballeros de los aseos del Ministerio por considerarlos sexistas". La presidenta madrileña, Esperanza Aguirre, se la tragó de pleno y en rueda de prensa criticó a la ministra por la "idea". No se disculpó. *